

FRENCH

Mesdames et messieurs les participants, en vos rangs et titres respectifs, tout protocole observé,

D'entrée, je voudrais vous remercier pour avoir permis à mon pays, le Togo, de placer un mot avant cette session de partage d'expérience sur le processus de préparation de son 2ème rapport biennal actualisé sur les changements climatiques.

En effet, notre pays a soumis son 2ème rapport biennal actualisé sur les changements climatiques le 13 décembre 2021, ouvrant ainsi le processus d'analyse et consultation internationale qui nous réunit aujourd'hui.

Ce processus qui a démarré le 18 avril 2022 avec des questions de clarifications auxquelles le pays a apporté des éléments de réponse, est dans sa dernière phase.

La deuxième phase a consisté en une réunion d'échanges avec les experts du Secrétariat, tenu le 06 avril 2022, pour apporter plus de précisions sur les réponses aux questions posées.

La présente et dernière session a permis au pays de répondre aux questions supplémentaires posées par les USA, l'UE et la Nouvelle Zélande, auxquelles le

pays a apporté également des éléments de clarifications.

Par ma voix, le Togo remercie toutes les parties qui ont bien voulu apporter un plus à son document en posant des questions de compréhension.

Qu'ils trouvent ici et en ces mots, nos sincères remerciements.

Cette volonté manifeste du gouvernement togolais trouve aujourd'hui un ancrage pertinent dans la feuille de route gouvernementale 2020-2025, avec une priorité sur le renforcement de la résilience aux effets néfastes des changements climatiques.

Je voudrais, au nom du Gouvernement togolais, exprimer mes vives et sincères gratitude à tous les partenaires techniques et financiers, en l'occurrence le Secrétariat de la Convention- Cadre des Nations Unies sur les Changements Climatiques (CCNUCC), le Fonds pour l'Environnement Mondial (FEM) et le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), pour leurs appuis multiformes à la préparation de ce deuxième rapport biennal actualisé qui ouvre la voie au processus de préparation de notre premier rapport de transparence biennale, qui, lui, relève du cadre de transparence renforcé de l'Accord de Paris sur le climat.

Je vous remercie pour votre aimable attention.

ENGLISH

Ladies and gentlemen participants, in your respective ranks and titles, all protocols observed,

At the outset, I would like to thank you for allowing my country, Togo, to say a few words before this experience-sharing session on the preparation process of its 2nd biennial updated report on climate change.

Indeed, our country submitted its 2nd biennial updated report on climate change on December 13, 2021, thus opening the process of analysis and international consultation that brings us together today.

This process, which started on 18 April 2022 with clarification questions to which the country has provided answers, is in its final phase.

The second phase consisted in a meeting of exchanges with the experts of the Secretariat, held on April 06, 2022, to bring more precisions on the answers to the questions asked.

The present and last session allowed the country to answer the additional questions asked by the USA, the EU and New Zealand, to which the country also provided clarifications.

Through me, Togo thanks all the parties that have been willing to add to its document by asking questions for understanding.

May they find here and in these words, our sincere thanks.

This manifest will of the Togolese government finds today a relevant anchoring in the governmental roadmap 2020-2025, with a priority on the reinforcement of resilience to the harmful effects of climate change.

On behalf of the Government of Togo, I would like to express my sincere gratitude to all technical and financial partners, namely the Secretariat of the United Nations Framework Convention on Climate Change (UNFCCC), the Global Environment Facility (GEF) and the United Nations Development Programme (UNDP), for their multifaceted support in the preparation of this second biennial update report, which paves the way for the preparation of our first biennial transparency report, which falls under the enhanced transparency framework of the Paris Climate Agreement.

Thank you for your kind attention.